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生涯学習課長          髙 山 和佳子 

八雲中央図書館長        伊 藤 信 之 

 

書記                         田 渕 明 美 
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（議事日程） 

日程第１  報告事項   令和４年度教育施策説明会（前期・教育施策に関す

る説明動画の配信）の実施について 

日程第２  報告事項   向原小学校建替えの進め方について（案） 

日程第３  報告事項   令和４年度学校評議員の委嘱について 

日程第４  報告事項   春季休業明けの幼児・児童・生徒の欠席状況につい

て 

日程第５  報告事項   教育委員会名義の使用承認状況について 

 

 資料配布 

・区立学校等における新型コロナウイルス感染者の発生状況について 
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（午前９時３０分開会） 

 

○教育長       令和４年第１３回目黒区教育委員会定例会を開会します。本

日の欠席委員、欠席職員はいません。署名委員は、松村委員で

す。 

        それでは、日程第１を議題とします。 

 

（日程第１   令和４年度教育施策説明会（前期・教育施策に関する説明動画

の配信）の実施について（報告事項）） 

 

○教育政策課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですのでこの報告を受けました。 

        次に日程第２を議題とします。 

        

（日程第２   向原小学校建替えの進め方について（案）（報告事項）） 

 

○学校施設計画課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですのでこの報告を受けました。 

        次に日程第３を議題とします。 

 

（日程第３   令和４年度学校評議員の委嘱について（報告事項）） 

 

○教育指導課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですのでこの報告を受けました。 

        次に日程第４を議題とします。 

 

（日程第４   春季休業明けの幼児・児童・生徒の欠席状況について（報告事

項）） 

 

○統括指導主事 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

○委員     長期欠席等の児童・生徒と連絡が取れ、その後も安否状況の確

認が継続できる関係の構築を願っています。 
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そこで、スクールソーシャルワーカーのことでお聞きします。

学校にはスクールカウンセラーが派遣されていますが、長期欠

席や不登校などの児童・生徒をスクールソーシャルワーカーに

つなぐこともあると思います。スクールソーシャルワーカーの

仕事内容や人となりを紹介する機会はあるのでしょうか。 

○統括指導主事 長期欠席等の児童・生徒には、可能な限り、教職員やスクール

カウンセラーが直接話をして状況を確認するよう指導していま

す。 

        一方で、長期欠席の児童・生徒の中には、委員ご指摘のとおり、

関係を構築することが難しい家庭があるのも事実です。そのよ

うな場合には、校長・園長からスクールソーシャルワーカーの派

遣依頼を事務局に出してもらい、事務局はその要請に基づき、ス

クールソーシャルワーカーを派遣して対応しています。 

        毎年度、前期は夏季休業前までに、後期は前期中に派遣要請が

なかった学校を中心として冬季休業前までを目途に、任用して

いる４名のスクールソーシャルワーカーが学校を訪問し、新規

相談の有無や継続相談案件の確認をとおして、スクールソーシ

ャルワーカーの職務に関する周知を図っています。このおおむ

ね年２回の学校訪問が契機となって派遣要請につながることも

あります。また、各校の代表教員を招集して行う生活指導主任会

において、スクールソーシャルワーカーを紹介するとともに、連

絡が取りづらい家庭へのアプローチの一つとして、管理職と相

談のうえ、スクールソーシャルワーカーの派遣要請をすること

について周知しています。 

○委員     新型コロナウイルス感染症の関連での欠席が小学校で特に多

いという説明がありましたが、コロナの影響が出始める前の状

況と比較して、この感染症の蔓延によりどれほどの変化があっ

たのか説明をお願いします。 

        また、ヤングケアラーが深刻な問題としてメディアでよく取

り上げられていますが、このヤングケアラーは、欠席理由の「家

庭の事情等」に分類されるのでしょうか。 

○統括指導主事 新型コロナウイルス感染症の影響による欠席状況の変化です

が、新型コロナウイルス感染症の影響が全くなかった平成３１

年４月は、病気等を除けば、小学校では、家庭事情等によるもの

が一番多くありました。また、中学校では、不登校を含む長期欠

席を事由とするものが最も多くありました。その人数や割合に
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ついては、今、資料が手元にないため、お答えできませんが、委

員ご指摘のとおり、欠席事由における新型コロナウイルス感染

症の影響は大きいと言えます。 

        次に、ヤングケアラーについては、事務局でも状況を注視して

いるところです。欠席児童・生徒におけるヤングケアラーの有無

について確認を進めているところではありますが、現時点では

長期欠席の児童・生徒も含めて、ヤングケアラーであることを事

由とする欠席者はいません。 

○教育長    その他ご質問等ありますか。 

        特にないようですのでこの報告を受けました。 

        次に日程第５を議題とします。 

 

（日程第５   教育委員会名義の使用状況について（報告事項）） 

 

○生涯学習課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですのでこの報告を受けました。 

 

 

資料配布  

・区立学校等における新型コロナウイルス感染者の発生状況について 

 

 

〇教育長    その他なにかありますか。 

以上で本日の定例会を閉会します。 

 

        

（午前１０時１分閉会） 


